

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Redacción y Administración

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Berán.—En Barcelona, en la de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37.—En Madrid, E. G. A., Alcalá 6 y 8.

Calle de la Estación,
(Ensanche)

Los precios de suscripción son: Anuncios y comisiones especiales.

Lo que dice el Sr. Sagasta

Aunque la carta del señor Silvela, publicada éstos días, está dirigida especialmente á los diputados de la mayoría, puede decirse que hay en ella más de un párrafo con alusiones al partido liberal y, por consiguiente, en primer término al señor Sagasta. Interrogado el jefe del partido liberal, acerca de la referida carta, ha dicho lo siguiente:

«Se necesita estar muy apasionado, para hacer las afirmaciones que ha hecho el señor Silvela.

«¿Cómo puede éste hablar de éxitos, cuando precisamente por el abandono total de la administración y de la política, por la falta absoluta de todo principio de autoridad, ha sido lanzado del poder por sus mismos correligionarios?

«¿A qué llama éxitos? ¿Al haber tardado más de un año en la aprobación de unos presupuestos, gracias al patriotismo de las oposiciones, y aun así, dejando la mitad de la lana en las zarzas y excitando en toda clase de pasiones é intereses?

«¿E quizá un éxito, el haber despartido ideas contrarias á la unidad de la patria, que se hallaban, sino totalmente extinguidas, vencidas al menos desde hace siglos?

«¿Es también un éxito el haber hecho de una sencilla cuestión de reglamentación de pesca, un conflicto, casi una guerra civil en las provincias gallegas?

«No quiero seguir enumerando los hechos de esta clase, porque sería interminable.

«También hace falta gran frescura para hablar de divisiones en el partido liberal, hallándose como se halla el partido conservador.

«En el partido liberal, después de la separación del señor Gamazo, no hay disidencia de ninguna especie, ni la división más mínima.

«Esta, donde la vemos es en el partido conservador, en el cual, á parte de la resistencia del señor duque de Tetuán, ya vemos lo que acontece entre los pocos hombres importantes que quedan. Jamás pudo aplicarse con más propiedad, el pasaje del «Quijote», en que Cervantes dice: «Dábale el arriero á Sancho, Sancho á la moza, la moza á él», etc.

«Y el jefe, llamémosle así, de un partido que en tal situación se encuentra, puede decir, siquiera con

alguna verosimilitud, que no tiene al frente de sí más que intrigas?

«Esto no puede pasar sin contestación.

«En frente del partido conservador, en descomposición, deshecho, dividido y anémico, está el partido liberal amplio, robusto, fuerte, lleno de patriotismo, gracias al cual ha vivido el partido conservador en el poder; el partido liberal, que tiene soluciones y propósitos propios, que hará ver cuando sea oportuno, sin tardar mucho, y que está dispuesto siempre, sin mendigar nada, á prestar sus servicios á las instituciones y al país.

«Esto es lo que tiene enfrente el partido conservador. El señor Silvela es quien debe olvidarlo menos que nadie.»

Así se ha expresado el señor Sagasta.

Más comentarios

Entre la gente conservadora, también se ha comentado mucho la carta del señor Silvela, porque en ella se dice, con agravio de la justicia y de la realidad, que sólo éxitos ha tenido el partido conservador.

Por lo visto, decían algunos, se considera por el señor Silvela, como un éxito el haberse asociado al Gobierno el general Polavieja y el señor Durán y Bés, para luego prescindir de su concurso, y no cumplir tantas promesas hechas sobre la reorganización de los servicios.

Además, se ha censurado la falta de atención que en la carta se tiene hacia los demás partidos, suponiéndoles desprovistos de programas y de ideales.

QUEROL

Organizado por los escultores españoles, muchos de ellos premiados en la actual Exposición de París, en los primeros días del mes entrante se celebrará un banquete familiar y artístico para honrar al eminente compañero señor Querol y darle una prueba de gratitud por su brillante campaña y éxitos alcanzados como jurado, en dicho gran certamen.

La Comisión ruega á todos los artistas, sin excepción de los que se encuentran más distanciados por mezquinas diferencias de taller, asistan á dicho banquete, en el cual han de tratarse asuntos de conveniencia general para la clase, iniciando á la vez un movimiento de fraternal unión entre los escultores españoles que, á

pesar de ser tan pocos, se hallan completamente desavenidos.

Tan hermosa idea, merece que la secunden nuestros artistas, ya que fueron premiados los 26 escultores que constituían la sección española; éxito no alcanzado por otra nación, y en el cual ha tomado parte muy principal el ilustre Querol, dejando en gallarda situación el prestigio de su Patria, cuyos intereses ha defendido con verdadera nobleza.

Tenemos entendido que en la lista de suscripción figuran ya los nombres de reputados artistas, y otros honrosamente conocidos en las letras, en la política y en las armas.

(De El Nacional.)

LO DEL DIA

(Madrid, 28.)

«El Globo»

Dice que no se atravesará el señor Silvela á sostener en el Parlamento lo que afirma en la carta que ha dirigido á la mayoría.

Añade que si se muestra belicoso con las minorías el señor Silvela, prepárese á soportar ataques y á defenderse en todas las votaciones, pues los liberales, por su parte, pelearán.

El viaje de Paraiso

—Un telegrama expedido á los 10' 35 desde Cádiz, dá cuenta de la llegada del señor Paraiso.

A su llegada, el jefe de la Unión Nacional expresó que en ese partido caben todos los españoles que se sientan dispuestos á una radical obra de reforma administrativa y política.

Añadió que en la Unión caben también elementos políticos, cuyas precedencias no importa conocer, siendo de interés tan sólo que hagan declaraciones de errores añejos.

De todo esto, deducen algunos, que es dable esperar una aproximación de los señores Paraiso y Romero Robledo.

Más del viaje de Paraiso

—Otros despachos de Cádiz, dicen que el recibimiento de que fué objeto el señor Paraiso, fué respetuoso.

No hubo vivas.

Acudió público numeroso.

Vieronse muchos elementos republicanos y también muchos curiosos.

Preparativos del meeting

—Telegrafían de Cádiz, á la una de la tarde, que está todo preparado para el meeting que ha de celebrar

la Unión Nacional.

El estrado del salón en que ha de efectuarse el acto está adornado con banderas y escudos de España, Cádiz, Zaragoza y Valladolid.

Los elementos de la Unión Comercial de Cádiz, que siguen al presidente de la misma señor Roja, se proponen repartir durante el meeting, una hoja en la que explicarán su apartamiento de dicho acto.

El meeting de la Unión Nacional

—Telegrafían de Cádiz que el señor Paraiso se ha dirigido en coche al Círculo de la Unión Mercantil, donde se efectúa el anunciado meeting que se supone de gran interés.

A la hora en que telegráfico empieza la recepción.

TEATRO DEL BALNEARIO

Bastante numeroso fué el público que anoche acudió á este bonito coliseo, en el que se representó el precioso drama del malogrado Feliu y Codina, *La Dolores*.

La interpretación de la obra, en conjunto, fué buena. No fué anoche la primera vez que cuantos aficionados en ella intervinieron, se supieran hacer aplaudir de veras, y huelga la reseña minuciosa, cuando ya desde éstas mismas columnas, les tributamos los elogios á que se hicieron acreedores, al representar dicho drama, el año pasado, en el Teatro Principal.

La simpática y agraciada Srta. doña Dolores Santana, dijo con mucho sentimiento todo su papel de protagonista, con el que supo identificarse en gran manera.

La Sra. doña Antonia Verdier, que es una excelente característica, nos hizo una *Gaspara*, que no hubo más que pedir.

D. José Hernández, en su difícil personaje de *Lázaro*, fué el héroe de la fiesta, viéndose interrumpido en algunas escenas por los aplausos del público, por la vida y colorido que sabe dar al tipo tímido y apasionado que representaba; el Sr. Font, hecho todo un *Melchor* de verdad, y siempre sabiendo lo que se trae entre manos; muy bien el *Sargento guapo*, desempeñado por el Sr. Cantero (E.) á quien como él diría, no puede decirle la crítica, *oste mi moste*; el Sr. Soler, en su papel de *Patricio*, convertido en un ricachón que, como dice en su personaje, *nadie le puede toser*; el Sr. Prieto, en el *Celemin*, con

toda la gracia que Dios le ha dado, para desempeñar papeles de esta clase; el Sr. Cantero (J.) en su *Justo... ya, ya, muy justo y razonable.*

Finalizó la velada con la pieza catalana *Gurá, L' amor es cego*, con la que hicieron pasar un rato divertidísimo al público que no cesó de reír durante su representación, la señorita Santana, y los Sres. Hernández, Font y Cantero (E.) que estuvieron muy acertados.

Y... no canso más porque me canso, que dijo el otro.

MOREL.

CRÓNICA GENERAL

El Ayuntamiento

Deuda que no paga

A pesar del tiempo transcurrido desde las últimas fiestas, dedicadas a nuestra excelsa Patrona, la Virgen de la Cinta, unos dos meses, el Ayuntamiento no ha satisfecho todavía, según informes fidedignos, el importe de los derechos devengados por la música de la localidad *Lira Dertosense*, que tomó parte en varios números del programa ejecutado.

Se pretexto que no hay dinero, se pasa con razones y excusas a los individuos de la banda, se buscan aplazamientos, pero el abono de la cantidad no llega.

¿Hay alguien que ponga el veto, al cumplimiento de un deber en un todo olvidado? ¿Qué causas existen, para que no se solvete la cuenta en cuestión? Porque si hay fondos para atenciones superfluas, y gastos poco menos que inútiles, debe haberlos para cubrir cuentas pendientes, que no son galanas, sino el resultado del sudor y del trabajo, justificando derechos adquiridos honrosamente.

El Ayuntamiento, que debe enormes sumas a la Diputación provincial, a la Hacienda, a los maestros de instrucción pública, a la empresa del alumbrado público, a los que fueron empleados, a contratistas, a proveedores, y no salda, y tiene cuentas atrasadas, y no cubre las corrientes, no se preocupa, por lo visto, de reorganizar la Hacienda municipal, ni de fomentar su crédito.

Este estado de cosas, solo merece cargos duros y acerbos censuras por parte del vecindario imparcial y de las personas independientes, pues no acusa propósitos dignos de aplaudir, ni actos edificantes.

¡Sr. Alcalde! Es injusto que los músicos no cobren lo que tienen bien ganado, después de haber tomado parte en los festejos populares que Tortosa celebra con entusiasmo y júbilo anualmente.

¿Es que falta a la banda *Lira Dertosense*, para que cobre, el favor o la merced de alguien, influyente con la impopular situación que en la localidad sufrimos? ¿Merecen el desprecio los hijos del trabajo, los honrados y laboriosos artesanos, que después de atender a sus quehaceres de costumbre, dedican extraordinarias horas al estudio, reuniéndose y organizándose, para dar expansión a sus aficiones, y recrear a las personas que utilizan sus servicios artísticos?

Esa pequeña corte de vocingleros, que suele rodear en las auroras del triunfo a los hombres, podrá no censurar lo que pasa a la banda *Lira Dertosense*; pero todos los demás, juzgamos que se les trata injustamente, y que no es así como se obra, señor Alcalde, cuando ha de resolverse una reclamación, basada en lo que es de derecho, y en los principios de la equidad.

No nos explicamos, semejante demostra en el pago.

No comprendemos porqué el Ayuntamiento tiene aún descubiertos procedentes de las últimas fiestas de la Cinta.

A todas luces, es incomprensible e inalficible lo que sucede.

Volveremos sobre este asunto, si el Alcalde no le dá pronta y satisfactoria solución.

¿Orden público?

¿Es cierto, como se nos ha dicho, que anoche hasta las doce, estuvieron de guardia, por orden superior, el jefe y oficial de telégrafos, en la oficina telegráfica de esta ciudad?

En caso de que sea exacto el rumor, ¿puede tener relación con la agitación carlista de que habla, con referencia a rumores circulados, nuestro apreciable colega barcelonés, *El Noticiero Universal* de anoche?

Damos las anteriores noticias, sin responder de su exactitud, empleando por esta causa, la forma interrogativa.

Varios jóvenes ciclistas de esta ciudad, han concurrido a las carreras organizadas por el Club Velocipedista de Reus, que se celebraron ayer, con motivo de las ferias y fiestas anunciadas.

Se encuentra en ésta, el joven y aventajado escultor, nuestro paisano, don Andrés Lledó Foguet, que trabaja en el acreditado taller de don José Rius, instalado en Barcelona.

Nuestra bienvenida.

El tiempo se ha fijado ya, y la temperatura vuelve a ser la templada, y propia de esta privilegiada región. Ayer hizo un día casi primaveral, aprovechándolo la gente, para salir al campo.

El viernes chocó el tren correo de Madrid cerca de la estación de Fabara, con una vagoneta que descendía de la estación de Nonaspe.

Las ruedas de la vagoneta, se incrustaron en la máquina del correo, costando gran trabajo y mucho tiempo, poner el tren en condiciones, para continuar el viaje.

Por la Junta provincial de Instrucción pública, se ha reiterado al Alcalde de Tortosa, que por este Ayuntamiento, se facilite inmediatamente local para la escuela y habitación de la maestra de Camarles.

Las Alcaldías de Ametlla, Bot y Freginals, anuncian en el *Boletín Oficial*, la subasta para el arriendo a venta libre, de las especies de consumos.

Las de Torre del Español y Benisanet, tienen de manifiesto al público, la matrícula industrial.

Ha pasado a informe de la Administración de Hacienda de esta provincia, el expediente de arbitrios extraordinarios de Mas de Barberans.

Ha sido destinado a la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, el capitán de dicho instituto, don Gabriel Morales e Inglés.

La Guardia civil de Horta, ha detenido a Bernardo Carbó Lloret, natural de Bot y de 47 años de edad, por haber asaltado el corral denominado «Del Blanco», término municipal de la primera de dichas poblaciones, llevándose seis cencerros, con sus correspondientes collares.

Nuestro respetable amigo y paisano, don José Dolz, se halla gravemente enfermo en Barcelona, donde habitualmente reside, a consecuencia de un ataque de apoplejía.

Mucho sentimos la dolencia que aqueja a nuestro amigo, que tantas simpatías cuenta en esta ciudad, y deseamos su mejora y restablecimiento, para que renazca la tranquilidad en su atribulada familia.

Con el presente número, acompañamos un magnífico prospecto de los **Almacenes de varios artículos LAS NOVEDADES**. Rambla de Estudios, 14, y Canuda, 3, BARCELONA, cuya lectura recomendamos eficazmente a nuestros abonados.

El primer teniente de la Guardia civil don Pablo Rivera y Cortada, ha sido destinado a prestar sus servicios en esta provincia.

Las Alcaldías de Perelló, Vandellós, Pratdip y Batea, anuncian en el «Boletín Oficial», la subasta para el arriendo a venta libre, de las especies de consumos.

Las de Godall, Amposta y Rasquera, tienen de manifiesto al público, el repartimiento de la contribución territorial.

La de Batea, el de la contribución territorial y matrícula industrial.

Y las de Villalba y Rasquera, la matrícula industrial.

Nos comunican de Falset, que ha sido intensísimo el frío que se ha dejado sentir durante los últimos días en dicha población, hasta el punto de que los trabajadores del campo, tuvieron que abandonar sus ocupaciones.

El lunes por la tarde, cayó una abundante nevada.

La Compañía de los ferro carriles del Norte de España, ha recaudado desde 1.º de Enero al 13 del actual, pesetas 1.263.946'55 más que en igual período del año anterior. De este aumento, corresponden 92.256'14 pesetas a la línea de Almansa a Valencia y Tarragona, figurando en cambio con un déficit de 139.737'50 la línea de Valencia a Utiel.

Notables han sido las ferias que con motivo de las fiestas de dicadas a su Patrono San Lucas, se han celebrado en Uldecona, durante los pasados días. De año en año aumenta la importancia de las mismas, siendo en el presente numerosos los rebaños de lanar y cabrio que han concurrido e importantes las ventas realizadas.

«El Liberal»

Este acreditado periódico de Madrid se vende en el estanco, sito en la calle del Angel, a cargo de nuestro amigo particular, don Emilio Sabaté.

Talonarios Para el extraordinario sorteo de la lotería de Navidad.

Se confeccionan en esta imprenta, numerados y perforados. Modelos elegantes. Prontitud en el trabajo. Precios económicos.

Recíbense también encargos, en la librería *Herederas de L. Bernis, Obispo Aznar, antes Plaza Nueva, número 6, TORTOSA.*

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 29 de Octubre de 1900

Barómetro

Máxima 761'00. Mínima 754'00. Oscilación 7'00.

Termómetro

Máxima 19'00 Mínima 10'00 Media 14'50.

Evaporímetro, 3'4.
Pluviómetro, 00'0.
Estado del cielo, Despejado.
Dirección del viento, O.
Observaciones. Termómetro seco, 16'00. Idem húmedo, 15'00.

El Alumno,
José Llanes.

El Alumno,
Ramón Camps.

Los propietarios agrícolas, que necesitan guanos superiores para la siembra de trigo y demás cereales, con instrucciones prácticas para su aplicación, pueden dirigirse a la Cámara Agrícola de esta ciudad, domiciliada en la calle de la Rosa.

Tristes ejemplos de desarrollo físico

cuando los niños
sin causa aparente no medran

El desmedro de los niños, producido por causas varias que parecen desafiarse todo tratamiento, es una de las más tristes fases que se presentan durante su crecimiento. A menudo ocurre que los padres no saben absolutamente qué hacer para sus tíernos hijos, cuya salud declina a pesar de todos los cuidados que les prodigan. No es extraño, pues, que una vez hallado el remedio eficaz que ha restaurado la salud y la vitalidad de sus hijos, los padres agradecidos gusten de contribuir a la popularidad del remedio. La siguiente carta lo comprueba:

«Barcelona 20 de Diciembre de 1899. Muy distinguidos Sres. míos: El sorprendente resultado obtenido con el uso de la Emulsión Scott me obliga a la siguiente manifestación, pues sería una ingratitud por mi parte no reconocer el bien recibido por la curación de mi hija de dos años y medio de edad, la que estaba aniquilándose con una diarrea pertinaz e inapetencia, que le hacía imposible tomar alimentos para nutrirse. Dos botellas de su excelente Emulsión bastaron para poner a mi hijita en el famoso estado de salud que demuestra la adjunta fotografía que con gusto acompaño, por si puede convenirles acreditar por medio de la publicidad cuanto llevo expuesto.



Teresa MAS

De Vdes. affima. y atenta S. S., TERESA MAS.

Bomba, núm. 4, 2.º, interior.»

Tratándose de la salud de los niños, el lector debe tener muy presente que la verdadera Emulsión Scott es una preparación sin igual que jamás ha podido ser substituida. No cabe esperar que la salud se recupere con un remedio inferior. Los médicos le dirán que de todas las formas de tomar el aceite de hígado de bacalao hasta ahora inventadas, la emulsión de Scott es la mejor adaptada para los enfermos. La Emulsión Scott es agradable al paladar y de fácil digestión. Restablece la salud, cuando todo otro remedio fracasa. Vence con facilidad toda clase de debilidad y demacración, toses, resfriados, pulmonías, pérdida de carnes, escrófula, tisis y desmedro de los niños.

Un frasco de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Los sucesos de Badalona

La noticia de que ayer tarde había ocurrido algo anormal en Badalona sorprendió anoche a cuantos se enteraron de ello, siendo objeto de conversación y de diversos comentarios.

Hacia algunos días que de rumor público se decía que los carlistas preparaban alguna intenciona, llegándose a señalar la fecha fija de su realización.

Relacionados sin duda alguna con esos rumores, que debieron llegar a oídos de las autoridades, fueron dadas las detenciones que ayer tarde se verificaron en Barcelona.

Los detenidos fueron D. Salvador Soliva y D. José Alegría, supuestos generales carlistas, a quienes se les ocuparon varios documentos, y dos pistolas.

Por tanto, las autoridades debían estar ya enteradas de que se tramaba algo contra el orden público.

Por la noche, según parece, continuaron las detenciones, que suponemos relacionadas con lo ocurrido en Badalona.

Lo sucedido en esa ciudad, fué lo siguiente:

Un grupo de 20 individuos, según informes oficiales, y de cuarenta a sesenta, según noticias particulares, trataron de asaltar el cuartel de la guardia civil, que defendieron seis individuos de ese cuerpo, únicos que a la sazón había en aquel edificio.

La lucha, según referencias, duró cerca de hora y media, en cuyo tiempo el tiroteo por una y otra parte no cesó un momento.

Al oírse tan repetidos disparos, nadie podía darse cuenta en aquella ciudad de lo que sucedía, así es que corrieron mil noticias que esparcieron el pánico por la población. En vista de ello, y que el tiroteo persistía, pronto se cerraron todas las puertas, y presa de gran inquietud, los vecinos buscaron refugio donde pudieron.

Los guardias parece que consiguieron, por último, hacer retroceder al grupo, que salió hacia las afueras de la población, creyéndose en dirección á Mollet.

De la refriega, según datos del Gobierno civil, resultaron dos heridos.

De rumor público se decía que había que lamentar algún muerto, y que algunos de los individuos que formaban la partida llevaban buena escarriada.

Después de lo ocurrido, la ciudad quedó en completa tranquilidad, aunque permaneciendo cerradas todas las puertas.

Como es consiguiente, la noticia del profanado asalto al cuartel de la Guardia civil de Badalona, causó anoche, al ser conocida, gran expectación en Barcelona, siendo no pocas las que creían que todo ello era únicamente movido para alguna jugada de bolsa.

(De La Vanguardia de hoy).

Fiestas en Reus

(Reus, 28).

Con espléndido sol y temperatura primaveral, comenzaron ayer las ferias y fiestas en esta ciudad.

La concurrencia de forasteros, no ha sido tanta como en el año anterior.

Hoy al mediodía, la Asociación de voluntarios catalanes de la guerra de Africa, ha depositado una corona de bronce, en el monumento erigido al general Prim, resultando el acto, grandioso y conmovedor.

El regimiento de caballería de Tatuán, ha desfilado en columna, por delante del monumento, batiendo marcha.

En el acto de colocar la corona, se han soltado centenares de palomas, con lazos de colores.

Los edificios públicos están vistosamente engalanados, así como algunas calles. La iluminación, durante la noche, promete ser espléndida.

En el teatro de Fortuny, debutó anoche la compañía de zarzuela que dirige D. José Gil, siendo bien recibida del público.

En este momento, empiezan las carreras de velocipedos en el espacioo velódromo, siendo extraordinaria la concurrencia.

Noticias de Madrid

(Del día 28 de Octubre)

Por telégrafo y teléfono

Sigue el mitin en Cádiz

Discurso del señor Paraiso

Al levantarse el señor Paraiso resonó una salva de aplausos; durando la manifestación largo rato.

Después de recordar los principales hechos de la Unión Nacional y de exponer algunos juicios sobre la política, dijo:

Reclamaremos de los Poderes públicos la ejecución de las siguientes conclusiones, que son de inmediata aplicación.

El Gobierno que les realice, puede contar con el apoyo de la Unión Nacional.

Ha aquí las conclusiones:

Primera. Purificar el régimen

parlamentario por medio de las elecciones sinceras, dando mayor representación en las Cortes á los representantes de las fuerzas vivas del país; la ley de incompatibilidades en un sentido amplio; y afirmación legal de que los cargos de diputado y senador no den aptitud para ocupar puestos administrativos.

Segunda. Completar las economías necesarias hasta cien millones de pesetas, á costa de los gastos menos necesarios y superfluos y en ventaja de los productivos y sobre la base indispensable de la previa reorganización de los servicios públicos.

Tercera. Descentralización administrativa en sentido radical y democrático, transformando las leyes constitutivas de los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales, sin lo cual resultaría aquella infructuosa y quiza contraproducente.

Cuarta. Transformación de la organización militar de mar y tierra en ventaja para el material de guerra y todo con arreglo á las necesidades del país para atender á la defensa nacional.

En Marina podrian aceptarse las bases formuladas por el señor Montoro Rios en el Senado.

Quinta. Transformación de aquellos impuestos que la práctica dice que son exorbitantes.

Para ello hay que empezar por aligerar los consumos hasta el límite mínimo en los artículos de primera necesidad, que hacen imposible la vida del obrero.

Sexta. Implantación de las reformas agrarias votadas en la Asamblea de Valladolid y poner en práctica inmediatamente el plan de canales y pantanos en lo que sea compatible con las fuerzas económicas del país.

Iniciación de un crédito agrícola estableciendo una ley semejante á la ley Meline de Francia, obteniendo cada año recursos gratuitos por medio de una participación en los beneficios del Banco de España.

Este arreglo, es aceptado en principio como indiscutible por todas las escuelas económicas liberales. (Grandes aplausos.)

Sigue el discurso de Paraiso

—Cádiz 28.—Continúa diciendo el señor Paraiso:

«Si no se nos quiere entender, es que los que nos combaten lo hacen de mala fé.

En lo que se refiere á las clases pasivas, nosotros no atacamos derechos, ni hemos dicho una palabra de los que con justicia cobran del Estado.

Nosotros somos enemigos declarados de los descuentos permanentes, que sufren los servidores del Estado, porque no queremos nada con esta manera cómoda de buscar la nivelación de los presupuestos.

Nosotros queremos un ejército bien instruido; queremos al militar digno de sí mismo, pero al mismo tiempo, suficientemente retribuido.

Queremos más cruceros que acorazados; más marina mercante, que de guerra; queremos barcos, que sean castillos que resistan; no palacios flotantes, para el desarrollo del lujo y la molición.

Que se entreguen los barcos al mando de gente jóven más instruida, que trabaje, para que sea vigorosa y para que aprenda en las desgracias pasadas, porque éstas, aún no han terminado y los peligros de otros males no han desaparecido.

Todo sacrificio hecho en este sentido, nos parecerá poco, así como todo lo que se haga para levantar la moral de los encargados de defender el honor de la patria.

Habla también el señor Paraiso de los trabajadores, ensalzándolos y diciendo que nunca han trabajado los afiliados á la Unión Nacional por intereses de clase.

Recuerda parte de lo ocurrido en

la Asamblea de Zaragoza, y luego dice:

El Directorio de la Unión Nacional debía disolverse el 4 de junio ó recorrer España entera explicando al pueblo los desplifarrs presentados por el empréstito, denunciando la intervención de unos cuantos clientes amigos, levantando la opinión hasta maldecir aquellos momentos de angustia en que se lesionaba á la fortuna pública por una cantidad de 60 á 80 millones.

Y claro es que admitimos todos los precedimientos.

Se viene á la mano, como más inmediato, el de las elecciones al cual nos obliga la opinión.

Pero será menester ir bien pertrechados y provistos para esta campaña.

Yo por mi parte declaro que iré á ellas dispuesto á defender la causa del país con tesón, y esto que soy enemigo de ofrecimientos.

Pero el país no puede ir á mendigar una docena de puestos, sino que ha de disponerse á la lucha y ha de preparar la opinión.

Una campaña seria durante tres meses y presentar candidatos tan sólo en aquellos lugares donde sea seguro el triunfo; ir á emitir el voto con el arma en el bolsillo y el palo en la mano, á fin de asegurar la sinceridad del sufragio, dispuesto á alterar el orden, si preciso fuese, ó á permanecer en la legalidad, según le parezca mejor al Gobierno.

Reclama el concurso de todos, porque hora es ya—dice—de que todos lo prestemos.

Aluda á la juventud y á los políticos honrados.

Añade que nadamos contra la corriente, y que, por lo tanto, hemos de ejercitar más la fuerza.

Es preciso buscar fuerzas para el peligro.

El invierno se aproxima y se presenta con mal cariz.

Por esto y por lo otro se necesita dinero.

Dinero que los partidos políticos le han buscado allí donde lo encuentran pero que la Unión Nacional no lo utilizaría sino siendo propio, esto es, salido de sus propios bolsillos.

Será este un sacrificio, pero será voluntario, bastará que cada contribuyente pague el cinco por ciento de lo que contribuye á las cargas del Estado, por una sola vez y nada más.

El que contribuye á los cargos del Estado por cien duros y no esté dispuesto á sacrificar cinco, meaos dispuesto estará á sacrificar su tranquilidad y su vida.

En este punto yo reclamo un derecho: el de no ver una sola peseta; y una responsabilidad, la de intervenir en la ordenación de pagos, porque el dinero se empleará bien ó volverá en nuestros bolsillos.

La realidad impone esta medida. Ya se me había ofrecido y no lo había aceptado; pero ahora soy yo el que lo pido; si yo no estuviera convencido de que es necesario de todo punto no lo pediría.

Notas cómicas

En unas maniobras militares, el capitán Gonzalez sorprende á un sargento, fuera de las filas, pelando la pava con una chica.

—¿Qué hace V. ahí con esa muchacha?—le pregunta con voz de trueno.

—Trataba de seducirla, para que me dijera donde está el enemigo.

Final de diálogo:

—Eh V. un majadero!

—Me lo temía.

—¿Por qué?

—Porque el otro día, al decir que había entre usted y yo alguna semejanza.

ANUNCIOS

PRÉSTAMOS

Se facilita dinero al 6 y 7 por 100, con buena hipoteca.

Dirigirse á D. Francisco Capsata Gavalda, Arrabal de la Cruz, (Ferrerías), calle Mayor, núm. 4, (Tortosa).

Sombreros para señora

Procedente de París, ha llegado á esta ciudad, la modista de sombreros, señorita Irene Vilás y Llanes, trayendo un riquísimo y variado surtido de **sombreros para Señoras, Señoritas y Niñas, MODELOS TODOS DE PARÍS**, para la presente temporada de invierno, y dada la circunstancia de representar en España, los acriditadísimos talleres de Mademoiselles Arrousset, podrá presentar á las señoras que la honren con su confianza, un riquísimo surtido de artículos de fantasía, relacionados con el arte de la sombrerería; pudiendo cederlo todo á precios baratísimos, por haberlos adquirido de primera mano, en los mismos centros productores del extranjero.

12.—Plaza de la Constitución, 12.—TORTOSA.

ARRIENDO

Un molino oleario en Samper de Calanda, tres prensas de las llamadas de viga, local espacioso, una de ellas de gran potencia.

Se arrendará, por uno ó varios años. Para tratar de precio y más detalles, dirigirse á su propietario, **Dou Mignel Tabuena, Coto 118, ZARAGOZA.**

OFICIAL BARBERO

Se necesita uno á todo estar en la barbería de D. Carlos Barberá, Plaza de Armas, núm. 31.—TORTOSA.

CORONAS

Las encontrarán de todas clases y buen gusto, en el establecimiento de Ramón Marqués,

Calle de Mercaderes n.º 5 TORTOSA

Almacen de tripas saladas

Y SALAZONES

Manuel Agustí.—Mercado, 11

VALENCIA

Tripas de buey americanas, clase fresca, blanca y planchada, á 6 reales madeja, en barriles de 210 madejas, de 32 á 33 metros.

Tripas de buay americanas, clase fresca, blanca y sin planchar, á 5'25 reales madeja, en barriles de 170 madejas, de 32 á 33 metros.

Tripas de buey americanas clase fresca blanca sin planchar, á 5'50 reales madeja, en barriles de 150 madejas, de 32 á 33 metros.

Tomando pedido de 6 barriles en adelante, un cuartillo de real menos por madeja.

Banco Vitalicio de España

Compañía española de seguros sobre la vida y accidentes del trabajo.

Domiciliada en Barcelona: Ancha, núm. 64.

Capital social, Ptas. 15.000.000

Reservas en 31 de Diciembre de 1899, Pesetas 12.267.632.

Esta Compañía, practica todas las combinaciones conocidas del seguro sobre la vida.

¡Españoles! Aseguraos en compañías nacionales.

Representante en esta provincia: D. Casimiro Castellá, Tortosa, calle de Campomanes, casa de Ferrú.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

Lap. del Duano, calle de la Estación.—Tortosa

... A LAS ...
SEÑORAS

PREPARADOS del Dr. WOSMARE de LULAIN, EE. UU., para la

BELLEZA

No se confundan estas preparaciones fundadas en el conocimiento médico de la piel y de los órganos a que se aplican, con las que la ignorante especulación mercantil expone para el tocador, y son causa la mayoría de las veces de la destrucción de la belleza y otras dolencias más graves de efectos irremediables.
Pomada Estimulante para desarrollo y endurecimiento de los pechos, hombros para escote, 11 ptas.—Crema natural, tesoro del cutis, 15 ptas.—Crema con blanco para blanquear, color perfecto al natural, graduándose a placer, 20 ptas.—Crema arrugas, pliegues de la piel, de la frente, patas de gallo, 30 ptas.—Pomada Regeneradora, crecimiento y lozanía del pelo, cejas, pestañas, 12 ptas.—Jabón, suprema a todos, 6 ptas.—Polvos y Elixir dentífrico, 6 ptas.—Alquitran-quiza, limpieza del cabello, 6 ptas.—Cosmético tinte (negro, castaño y rubio obscuro), uso oportuno, inocuidad (5 minutos), sin manchar la piel ni la ropa (duración del tinte), 15 ptas.—Colonia extra para tocador, 6 ptas.—Polvos cutáneos (sin rival), dan a la piel la brillantez y frescura de la juventud, 10 ptas. Hay preparaciones para reducir el viente, para uso en órganos reservadísimos de imposibles pecas y manchas de la piel (antojos), cicatrices de las viruelas y otros para uso en las señoras, si desean conservar su imperio con tanto detalle por pertenecer a la higiene secreta que tanto debe interesarse a las señoras, si desean conservar su imperio con tanto detalle sobre el hombre, cadena de flores cimentada no sólo en sus cualidades morales, sino en el encanto de sus gracias naturales y esculturales formas. Esterilidad, falta y desarreglo menstrual, en España, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid.
Prospectos gratis pidiéndolos a La Avispa, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid, la que, para evitar falsificaciones dañinas, y seguridad en las señoras de que usan los legítimos Productos Wosmare, los envía por correo certificado, remitiéndole su valor en libranza o sellos, y prospectos enviando 20 céntimos para su franqueo.

NO MÁS SORDOS

EN 300 CASOS, 300 CURACIONES
CURA GRATA SIN OPERAR LA SORDERA
ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS
En 300 enfermos, 300 curas. **CONTRASORDERA THOMPSON**
4 ptas. caja.

Venta boticas y Gabinete Médico-Americano, Alcalá, 23, 1.ª, MADRID. Prospecto español. Consultas gratis y por carta de fuera. Va correo por valor sellos o libranza, remitidos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid.

Dispepsias, Gastralgias, Dolores, Flatos, Disenterias, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Entrenamientos, Vientos, Catarros, Diarreas, Bilis, Debilidad, Ardores, etc.

ESTOMAGO

Alivio instantáneo (diez minutos) y cura infalible con el Digestivo Herrera, 4 ptas. caja en boticas y droguerías acreditadas y se envían por correo, remitiendo 4 pesetas en libranza o sellos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid, y se contesta gratis a las consultas por escrito o personalmente. (Este preparado supera a todos por su eficacia y rápido alivio.)

Por crónicos y rebeldes que sean curan con las PERLAS KOCH, a 8 pesetas caja en boticas y en MADRID, ALCALA, 23, 1.ª. Consulta gratis y por carta en el Gabinete médico-americano. El mayor adelanto médico de este siglo. Infalible siempre. Dolores nerviosos en la cabeza, pecho, corazón, estomago, brazos, piernas, vértigos, mareos, desvanecimientos, neurastenia, insomnios, hipocandria, histerismo, falta de memoria, epilepsia, cansancio cerebral, etc.

... MALES ...
NERVIOSOS

EL MATADOLOR, preparado americano, calma a la primera fricción los más agudos dolores **REUMÁTICOS, INFLAMATORIOS, NERVIOSOS y GOTOSOS**

NO HAY DOLOR

REUMA, GOTA, NEURALGIAS

El Matadolor es un precioso bálsamo usado por los indios y cazadores americanos que siempre alivia. Se vende en todas las buenas boticas y droguerías de España, al precio de 2 ptas. franco. Consulta gratis por carta al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid. Se envía por correo certificado al Matadolor (Pain Killer) a todas partes, enviando 10 reales en sellos.

En TORTOSA vende estos preparados, la farmacia del Sr. Roch y OlivaArco Romeu, 3.,

MELLIN'S FOOD

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1900

ALIMENTO DE MELLIN PARA NIÑOS Y ENFERMOS

Disuelto en leche de vaca diluida según las instrucciones abajo dadas, es el mejor sustituto de la leche humana. Las altas autoridades médicas lo recomiendan, como el mejor alimento para los niños y enfermos.

El único alimento lacto soluble no perjudicado por climas cálidos o húmedos siendo un extracto soluble de cereales, transformado por medio de la evaporación a un estado seco y enteramente exento de gérmenes vivos. No es farináceo.

Abunda en las sustancias que son indispensables para la formación de la sangre, carnes, nervios, sesos y huesos.

INSTRUCCIONES PARA EL USO DEL ALIMENTO DE MELLIN

- 1.º—Para niños de menos de tres meses de edad y para niños delicados.
1.º—Para un litro de agua ó sea la mitad del contenido de un biberón, hay que poner una cucharada mediana.
2.º—Se agrega al agua una cucharada mediana del ALIMENTO DEL MELLIN que se hace disolver removiéndolo en una cacerola ante un fuego lento durante algunos segundos.
3.º—En seguida se agrega un litro de leche fresca de vaca (la suficiente para llenar el biberón) y para ser bebida se calienta hasta que tenga la temperatura requerida.
- II.—Para niños de más de tres meses de edad.
4.º—Se disuelve una cucharada del ALIMENTO DE MELLIN en cuatro cucharadas de agua y se calienta según queda explicado arriba.
2.º—Se agrega lo suficiente de leche fresca de vaca para hacer litro (para llenar el biberón) y se calienta hasta la temperatura requerida.
- III.—Para los enfermos y las madres que amamantan sus niños.
1.º—Se disuelve una cucharada ó más del ALIMENTO MELLIN en una cucharada de agua caliente.
2.º—Luego se agrega lo suficiente de agua fresca para llenar una taza grande. Esta cantidad puede tomarse varias veces al día, ó como sea requerida. La leche se hace más digerible al ser mezclada con el ALIMENTO DE MELLIN, que por sí sola, pero en el caso de que no conviniera de este modo, puede ser diluida con más agua, ó el alimento puede ser disuelto en agua tibia.

De venta en las farmacias del doctor Ferrer, Plaza del Angel; en la del doctor Boatella, y en la del doctor Durán y España, Valencia, 334, Farmacia "El Siglo" E. de San José, Mitjá, R. Cataluña, 36, Borrell, Pelayo, 42, y Sociedad Farmacéutica. Representante: D. P. Germán, calle Valencia, 226, Barcelona.

CHOCOLATES

DE

MATÍAS LOPEZ

Madrid.—Escorial.

VEINTE RECOMPENSAS INDUSTRIALES

CAFÉS MUY SUPERIORES

TOSTADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO
TÉS, NAPOLITANAS Y BOMBONES

DEPÓSITO GENERAL, Puerta del Sol, 8. }
OFICINAS... Palma Alta, 13. } **MADRID**

De venta en esta ciudad, D Francisco Cantvell y Sala.

Disponible

Anemia, Clorosis, Escrofulismo, Raquitismo,
DEBILIDAD GENERAL, ETC.
Curación por el **JARABE VINOSO RESTAURADOR**
de **E. D. ESTRANY**